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声音!热点

声音!八方

! ! ! ! !约谈你"是上级纪委的

安排"请多理解# $

!!!人民日报今日刊文

指出" 基层纪检干部在约谈

出现苗头性问题的干部时"

往往会有这样的开场白# 这

种搬$上级%当$救兵%的做

法" 是少数纪检干部极力撇

清责任"努力装$老好人%的

$障眼法%" 达不到教育提醒

干部的效果#

!是不是要等到政治生

命结束的时候" 才会防线崩

溃"%其言也善&'选拔任用制

度如何把好入职者的 %说话

关&' 制度设计应当屏蔽大

话(套话(假话"允许并鼓励

人们言而由衷# $

!!!八集电视专题片

&永远在路上' 近期播出"中

国青年报近日发表署名文章

指出" 节目亮点不只是触目

惊心的贪腐细节" 不只是当

事人现身说法" 而在于落马

贪官的语态回归了常态"这

些官员终于能像普通人一样

说话了#

!安全整顿重点围绕%人

为因素&(%跑道侵入&(%军民

航相撞&和%管制带新&等空

管 %四大危险源& 的管理开

展" 围绕整顿内容认真进行

自查自纠# $

!!!华东空管微信号昨

天披露" 空管系统今年已出

现 !"起不安全事件"华东空

管局全面开展安全大整顿#

!今年%双十一&的各项

数据将会再度被大幅刷新"

比如" 快递全行业业务量或

将达到 !"#$亿件"比去年同

期增长 %$&# $

!!!业内预计"今年$双

十一%期间"中国的物流体系

将迎接极限峰值挑战#

!在农村一些人看来"你

有钱"能盖起楼房"你就有面

子" 没人管你的钱来路正不

正#甚至不觉得骗钱是耻辱"

骗不到钱才是耻辱# $

!!!湖南省娄底市双峰

县是湖南省扶贫开发重点

县" 在过去数年间因电信诈

骗而被熟知" 被公安部定为

七个全国地域性职业电信诈

骗犯罪源头地之一# 曾参与

电信诈骗的知情者告诉记

者"电信诈骗$一夜暴富%神

话带来的放大效应刺激着乡

民"甚至形成了不良风气#

!请让珠穆朗玛峰清静

些# $

!!!第一位登顶珠穆朗

玛峰的女性( 日本女登山家

田部井淳子 #$日去世"田部

井淳子是世界登山运动的热

情志愿者" 倡导登山活动多

一些运动氛围" 少一些商业

性质# 多年来她一直参与保

护珠峰生态环境活动" 并留

下这句名言#
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国考“忽冷忽热”的背后
王 蔚

! ! ! !最近听到两件事! 真有些如骨

鲠在喉" 某区教育局为一所新改名

的学校刻公章!等图章发到学校!校

长一看居然写错了校名" 更让这位

校长晕倒的是! 新下发的聘任书竟

连校长的大名都写错了" #办理刻公

章$起草文件的!不都是局里招来的

硕士$博士吗%不都是经过公务员入

职考试层层严格筛选出来的英才

吗% 怎么这点小事也办不好% &基层

校长的疑惑! 其折射的问题真不容

小觑'

昨天 !"时!中央机关及其直属

机构 #$!%年度录用公务员考试报

名结束"有消息称!今年的国考仍旧

(热度不减&) 截至报名结束前半小

时!本次国考已有 !&&"'("人通过

报名审核! 最热职位的竞争比已高

达 ("&%)*"

("&% 比 *" 这是一个什么概

念%至少!从中选出来的绝对应该是

精英中的精英!翘楚中的极品"打个

比方!现在中国男足的职业球队!算

上中超$中甲$中乙!满打满算也就

一百来个队! 每队算 +,名队员!全

国也不过 +$$$ 个人在打职业联

赛"这就说明从 ("&%人中精选出 !

个人来!其(质量&和(水准&!肯定要

优于从 +$$$个踢球人当中选出 !!

个所谓的国脚" 由此简单的推算而

得!趁此再(黑一把&不争气的中国

男足!也算是又有了一个参照理由"

拿国考大军与男足相提并论!

多少有些玩笑" 但是! 如果真要较

真! 单单以数量之比来衡量一支球

队乃至一次国考!肯定有失偏颇"尤

其是每年都轧破头的国考! 报考者

的分母数量和质量! 都会成为舆论

关注的焦点" 本年度国考共计划招

录 -.%万多人!招考录取规模仍处

于历史高位! 岗位的平均竞争比例

将达到 /()!"其中!(民盟中央办公

厅接待处主任科员及以下& 这一职

位!虽然只录取 !人!但却有 ("&%

人报了名"和往年相同的是!国考中

还是 --&个岗位(虚位以待&!通过

资格审核的人数为零" 这些岗位包

括地方的统计$气象$检验检疫$税

务等部门" 另有 !+$$多个岗位的

报考和录取比例低于 &)!"

数字能提供的仅是国考当中的

一些技术性问题! 但一些背后的隐

性问题!特别是价值取向问题!倒是

很值得社会反思的" 比如!国考(遇

冷&的岗位有两个明显特征*一是县

级以下基层职位报名人数一般要少

于中央一级和省一级的职位! 二是

经济条件相对落后的艰苦边远地

区)此外!从今年的报考数据还可以

看出! 报考中央部委的要比去年同

期多一些!(就高不就低& 心理仍十

分明显) 为了有效扭转国考中的一

味(追高&现象!国家有关部门早在

多年前就公布了降低艰苦边远地区

基层公务员进入 (门槛& 的具体措

施!主要内容有*一是针对一些基层

机关招考职位要求学历偏高的情

况! 提出适当降低招考职位学历要

求+二是提出放宽招考专业限制!乡

镇机关可不限专业+ 三是适当调整

报考职位年龄条件+ 四是规定不限

制工作年限和经历+ 五是提出合理

确定开考比例+ 六是对艰苦边远地

区基层职位可以单独划定笔试合格

分数线)不过!对于这六条(倾斜&措

施! 期望它能短时间内迅速改变国

考的(就高不就低&现象!似乎还要

认真观望)

另一个被舆论热议的国考问

题! 就是现在报考公务员的学历越

来越高!坊间流传的(本科凑热闹,

硕士刚起步$博士一大把&!说的正

是公务员队伍里的(高学历&扎堆)

近年来!有关调查显示!我国的博士

毕业生至少有小一半人的去向是公

务员! 导致博士教育的错位相当严

重) 有不少人攻读博士并不是为了

做学问! 而是为了提高学历为国考

增加砝码)早有业内人士呼吁!政府

部门的用人需求对教育发展与大学

生就业有至关重要的影响!过高的$

不符合岗位实际需求的学历要求!

涉嫌影响就业公平! 并加重学历情

结! 不利于打破学历社会进而构建

能力社会)

教育时评专家熊丙奇认为!少

数公务员职位零报考的现象! 是与

当下的就业环境相关的! 特别是那

些零报考的岗位! 反映的是我国大

学毕业生就业的深层次问题) 他提

出!改变零报考现状!需要招录岗位

消除学历歧视! 提出科学的用人要

求+与此同时!要提高基层单位的吸

引力! 必须让求职者看到事业和职

业发展的空间)我以为!熊丙奇的话

只说对了一半)国考岗位的(忽冷忽

热&固然与就业环境相关!但更多的

问题还是出在考试机制本身的设计

存在着天然的(系统漏洞&)

几乎每年的国考! 都会有相关

部门出面提醒广大考生! 应结合职

位特点和自身条件理性选择报考职

位) 但考生真的不理性吗% 其实!只

要有公开报名的选拔性考试! 就会

有(冷热不均&的现象发生!这与岗

位设置$与考生素质都关系不大!有

时就是一个类似(博彩&的游戏) 这

就是考试规律使然! 既是公平的表

现!也是考试机制本身的缺憾)换句

话说! 仅从报考人数与计划招录数

之比来衡量某一个岗位是冷是热!

既不科学也不准确) 熟悉高考录取

的人士都知道! 有时明明大家都

认为是冷门的学校或专业! 大家

都去报名了!就转眼变成了热门+一

旦今年成了难以企及的热门! 明年

大家都不敢去报名了! 又会一下子

跌为冷门)国考!其实也难以避免这

一考试法则)

治廉价药荒不能只开方不下药
! ! ! ! !当前"药品定价主要是由国

家发展和改革委员会制定基本药

物全国零售指导价格"在保持生产

企业合理盈利的基础上压缩不合

理营销费用#通常"进入)基本药物

目录*的药物"需要经过公开招标

采购"而价格低(需求量大的药往

往竞争激烈# 有些药厂为中标"恶

意竞争"压低价格+但又因中标价

太低"无利润空间"放弃生产"导致

一定时期内部分药品短缺# $

!!!复旦大学公共卫生学院

卫生经济学副教授刘宝

!廉价药没有了"想治病就得有

替代品"而替代品的价格必然更高"

这在无形中推高了看病成本" 看病

难(看病贵的问题更加凸显# 另一方

面"部分廉价药还扮演着救命药的角

色" 而且市场上也没有很好的替代

品"这就催生了%黑市交易&"救命的

廉价药反而成了%要命&的高价药# $

!!!网民$高永维%

!除了政策上的规范与支持"

最重要的还是要%以需定产&"才能

保障%救命药&供给的持续性# $

!!!中国药品流通行业专家

王锦霞认为"对短缺药品实行带量

采购"明确采购关系"建立合理的

价格机制"才能刺激生产"真正地

实现供给保障#

!在新%医改&推进的语境下"

廉价救命药的保障将会得到加强"

但政策调整必须要紧跟时代发展步

伐"可以利用%互联网'&的大数据建

立一个紧缺廉价药交易平台" 统一

生产(精准配送"花费的成本并不

大"却能解决患者的紧要难题# $

!!!网民$朱建波%

!治疗廉价药%缺货症&的%药

方&开出来了"关键是有关部门要

及时制定细则" 加大政策执行力

度" 一方面保证低价药品合理利润

空间"调动企业生产积极性"另一方

面要加快推进公立医院改革" 逐步

取消以药补医"理顺医药价格#只有

这样" 医药企业生产与供应廉价药

才会成为可能" 医生推荐患者使用

廉价药才会变成现实"%看病贵&问

题才能在一定程度上得到缓解# $

!!!新华网

近年来，一些便宜、有效的廉价药正在逐渐从市场上消
失。一药难求的情况下，“黄牛”做起了倒卖生意。据报道，一
盒仅售7.8元、治疗罕见的婴儿痉挛症的注射用促皮质素，
在很多家医院难觅踪影，而“黑市”上却卖到4000元。

廉价药在医院里短缺，却在“黑市”上被哄抬价格，说明
其生产、流通、监管体系出了问题。“廉价药荒”为何难治，如
何破解？来听听各方观点。
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